

Anuncios, reclames y comunicados, según tarifa.
Esquelas de funeral a precios equitativos.
Talleres: Plaza de Aguirre, 2.

El Porvenir Castellano

Periódico independiente

Se publica: Lunes y jueves

No son devueltos los originales.

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia

Director: MARCELO REGLERO

SORIA 16 de Octubre de 1930

Toda la correspondencia al Director, Apartado de Correos, 16

Franqueo concertado

SUSCRIPCIÓN: Año.

España, seis pesetas.

Extranjero, doce id.

Número suelto, diez cts.

PAGO ANTICIPADO

TALLERES TIPOGRAFICOS DE

EL PORVENIR CASTELLANO

Dirección telegráfica: REGIERO.-SORIA

Confección de toda clase de impresos comerciales

Impresos comerciales a varias tintas

Esquelas de funeral Libros Recordatorios

Tarjetería Folletos Etc. Etc.

Siempre precios equitativos

Madrid al día

Han pasado "los maños"

Los habitantes de Madrid, se encuentran siempre propicios para cualquier festejo que se les ofrezca, ya sea improvisado, ya sea obedeciendo a un plan. He aquí por qué, en la noche del sábado del día 11 se lanzó a las calles bullanguero y jovial. Se le ofrecía una grata fiesta muy económica. La Casa de Aragón, había organizado con motivo de las fiestas del Pilar, una Rondalla que recorrería las calles de Madrid, e iría a dar «serenata», a las autoridades, a las redacciones de los periódicos.

Los ciudadanos, ávidos de contemplar el espectáculo, deseosos de escuchar las notas de la jota aragonesa, tan valientes, invadieron las calles señaladas por la prensa, como recorrido. Nadie fué defraudado. A las diez y media de la noche, «los maños» salieron alegres y contentos de su Casa Regional, y fueron arrancando de guitarras y bandurrias el ritmo maravilloso de su canción genuina.

«Ya vienen, ya vienen»—decían los chicos al percibir un poco alejada aún, la música. Los mayores no decían nada, pero la cara se les iba poniendo muy pálida por la emoción y el corazón les golpeaba el pecho.

Y han recorrido Centros Oficiales, las redacciones de los periódicos, las calles, y en todos los lugares han recibido una viva demostración de simpatía. A cada jota lanzada al aire por los entusiastas cantadores, una salva de aplausos como recompensa.

Un poco románticos, hemos ido reconstituyendo mientras escuchábamos avanzar la alegre música, una noche pasada en San Manuel, ese pueblecito de la entraña de Aragón; una noche en que asomados a una ventana, aspirábamos el olor de las flores de un huerto vecino y espíamos la ventana de una moza, morena y recia de hablar dulce y de sentir muy hondo. En aquella noche oímos con lágrimas de emoción en los ojos, cómo iba avanzando la rondalla de los mozos del lugar, que colocaban un tradicional raiño, en las ventanas de las mozas....

La noche del sábado, once de Octubre, Madrid se purificó de sus embrujamientos, por este otro ramo de lealtad que una región ofrecía a la capital de la Nación y sentimos la misma emoción que aquella noche en San Manuel, al escuchar las jotas desde lejos, y el rasgueo de las guitarras y bandurrias.

La ciudad, ha visto con agrado, ve con agrado que las regiones establezcan centros en su suelo. Le agrada y lo desea. Pero más que nada, agradece el que las regiones le concedan este trato amable, que se ha servido concederla la Casa de Aragón. La Capital de España, se ha sentido rondada por ese galán apuesto, que es Aragón, y se ha puesto muy alegre, muy alegre.

A los habitantes de Madrid que han presenciado su paso, el momento las ha costado como al personaje de los Quintero, en la Patria Chica, una lágrima, ¡han pasado los maños!

Poetas de EL PORVENIR

GRANITOS DE SAL

—¿Me das diez céntimos, mamalte?
—¿Qué hiciste, pues, con los que ayer te di?
—¿Ayer? A una ancianita que iba con dos bebés los reparti.
—Tu proceder mis desazones calma, Mas, dime, hijo del alma, pues que me tienta de saber la gana. ¿Por qué tanto interés por esa anciana?
—La cosa es muy sencilla. Los céntimos yo doy a la ancianilla y a mí me da la vieja una manzana.
Alpanseque.

Para el mausoleo al General Primo de Rivera.

	Pesetas
Suma anterior.....	732,60
Un médico.....	5
Doña Valentina Carrey de Villar.....	5
» María Castro de Pastor.....	2
» Purificación Castro.....	1
Srta. María Bascuñana.....	1
» Purificación Bascuñana.....	1
Doña Carmen Soria.....	1
» Saturnina Higes.....	1
Sra. Viuda de Vacas.....	1
Excm. Sra. Condesa de la Puebla de Valverde.....	25
Total.....	775,60

Puntos de suscripción: Representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos y Sucursal del Banco de España.

Desinfección de la semilla de trigo

Con el objeto de preservar las siembras de trigo contra la enfermedad denominada caries, tizón o carbón cubierto, se ha venido empleando hasta ahora el procedimiento del sulfatado de la semilla, procedimiento que si bien ha dado buenos resultados respecto a su sección desinfectante y a la disminución de poder germinativo, sin embargo tiene el inconveniente de ser muy lento y exigir un importante material de cubería.

Con el objeto de evitar estos inconvenientes y todos aquellos que dan lugar los tratamientos con medios líquidos, actualmente se ha preconizado en vista de los excelentes resultados obtenidos en largos años de experiencias, los tratamientos en seco y de entre ellos recomendamos la desinfección de la semilla de trigo con carbonato de cobre.

El tratamiento del trigo por el carbonato de cobre, consiste sencillamente en mezclarlo en un recipiente cerrado y dotado de movimiento con una determinada cantidad de carbonato finamente pulverizado, de tal forma que cada gramo quede cubierto totalmente por el polvo, el cual actuará como preventivo.

Este procedimiento presenta las siguientes ventajas:

1.ª Impide la infección por los gérmenes de la enfermedad que lleve el grano y le previene contra la precedente de los gérmenes que contenga el terreno.

2.ª Permite realizar el tratamiento días, y aun meses, antes de emplear las semillas sin perjuicio para éstas.

3.ª Elimina a todo perjuicio del poder germinativo y retardo del crecimiento, y aún parece ejercer una acción estimulante de la germinación que puede mejorar con respecto a la de la semilla no tratada.

4.ª Como la semilla no se hincha en este procedimiento, no precisa regular la sembradora para compensar el aumento del volumen que se presenta en las semillas tratadas por líquidos desinfectantes.

5.ª Aumento de cosecha con relación a la obtenida de semilla tratada en medios líquidos.

6.ª El tratamiento con carbonato de cobre protege al grano contra los ataques del gorgojo.

La realización del procedimiento exige, para obtener de él las mayores ventajas, tener presentes unos cuantos detalles respecto a la naturaleza del producto empleado, máquina operatoria y dosis necesaria. Además como el carbonato de cobre puede perjudicar al operador, por irritar los ojos y mucosas nasales y ser venenosos al aspirarlo, es necesario tomar algunas precauciones para su manejo.

El carbonato de cobre debe contener una riqueza en cobre del 50 al 60 por 100 y su grado de finura debe ser tal, que pase por un tamiz del número 200 en la proporción de un 95-98 por 100.

El agricultor deberá exigir estas condiciones en el producto que adquiera.

Las máquinas para la aplicación del procedimiento pueden ser muy sencillas: Una barrica a la que se aplica un eje que permita su rotación sobre unos apoyos horizontales y una portezuela que pueda disponerse para hacer cierre hermético, es suficiente.

El barril no debe llenarse cada vez más que un cuarto o un tercio de su volumen, si se quiere obtener una buena mezcla.

Si ni aun de barrica se dispone y, tratándose de pequeñas cantidades de trigo, puede efectuarse la operación introduciendo la simiente y el carbonato de cobre en un saco muy tupido que se cierra fuertemente y después se revuelve bien el grano desde el exterior. Claro es que este procedimiento es demasiado imperfecto y produce mucho polvo que ya hemos dicho es peligroso, pero a falta de otro mejor, de resultados satisfactorios.

En el comercio extranjero existen máquinas de gran rendimiento, de trabajo continuo y movidas por motor. La máquina «Mayer's Ideal núm. 2» puede ser un ejemplo de este tipo.

La dosis de carbonato de cobre que debe emplearse ha de ser tan solo la necesaria para recubrir el grano, pero no menor, y depende de la perfección con que el aparato empleado realice la mezcla. Una cantidad de 200 a 250 gramos por 100 kilogramos de simiente. (90 a 100 gramos de carbonato por fanega de trigo) es la aconsejada. El exceso de carbonato contribuye a favorecer la formación de polvo, y

la escasez del mismo no permitiría recubrir bien los granos con perjuicio de su efecto desinfectante.

Para prevenir al operador contra los peligros del carbonato de cobre, debe procurarse en primer lugar que las máquinas que se empleen produzcan el menor polvo posible; efectuar la operación al aire libre y de tal modo que el polvo lo lleve el viento al lado contrario que el ocupado por el operador, y éste debe estar provisto de gafas y con un pañuelo humedecido que le tape boca y narices. El precio del carbono de cobre en el comercio es de 6 50 pesetas kilo.

Advertimos también que en las tierras que han de llevar trigo debe evitarse el empleo del estiércol fresco que contenga paja procedente de una cosecha cariada, pues con ello se puede provocar la infección de la simiente que pone mos en la tierra.

El Ingeniero / grónomo de la Diputación, Martínez Borque.



POLITICA AGRARIA

El poder del cacique

Después de las teorías, de las pupilas, de las interrogaciones apocalípticas de los oradores parlamentarios, deberían quedar aniquilados los caciques y sus poderes. Sin embargo viven; viven y caciquean. Ni el Parlamento, ni el Poder ejecutivo pueden terminar con este Poder que no es el quinto, después de la Prensa, sino el primero por el orden de influencia.

Contra el caciquismo no vale la fuerza puramente política porque se halla corroída por aquel vicio. Contra el caciquismo, al menos en la especie que padecemos, solo puede enfrentarse la organización sindical completa.

Porque tras de cualquiera de los poderes se halla el poder colectivo, la voluntad implícita; detrás del cacique no hay poder colectivo que lo ampare. Este poder social olvidado, burlado, escondido del pueblo español debe organizarse; barrer del campo al cacique, que podría seguir en sus honorables menesteres de usurero o turbio consejero de quien le consultase.

Todo poder es una competencia. El poder social tiene la competencia de elección por la que eleva a sus representantes. El cacique

juega a su provecho con el poder social, por que éste no se halla organizado ni cumple desempeñado su función. Es decir; el cacique obra por el incumplimiento del poder social. En el pueblo, en el extremo de la rama administrativa, el cacique representa el último baluarte del poder administrativo, al que debería tener detrás de sí el poder social de los administrados; mas como falta en absoluto, por que si tiene una competencia señalada, no se halla organizado ni funciona, abandona el campo a un agente político, el cacique, quien hace mangas y capirote.

No es solo pueblerino el fenómeno. En la capital de provincia hay un Jefe Administrativo, el Gobernador, cuya primera preocupación, en frase de un donoso escritor político, es hacerse amigo de los caciques.

El remedio consiste en organi-

zar y funcionar socialmente. En los pueblos se consigue reuniéndose en un Sindicato, siguiendo el proceso que nos enseña la naturaleza. Cuando los individuos no pueden valerse por sí, se asocian. El Sindicato representa una fuerza social que sería el cantón municipal, por que ante una opinión bien encauzada y representada no se mantiene la arbitrariedad administrativa en el pueblo, como ante la clase organizada cede el poder más alto.

Aparte de que el Sindicato puede redimir económicamente al labrador que se halla muchas veces sujeto por la ley de la usura, el cacique desaparece por ley natural cuando existe un poder, el social, competente, organizado, en función, del cual es él trágica caricatura.

Sancho Abarca.

El ferrocarril Soria - Castejón.

Conocidas son nuestras campañas en favor de la construcción de este ferrocarril. Por esto no extrañará a nadie que, al conocer los rumores de posible paralización o retraso grande en la terminación de estas obras, nos dirigiésemos a la Diputación provincial en busca de noticias.

Encontramos al Vicepresidente, nuestro buen amigo don Alfonso de Velasco, que es a quien queremos entrevistar, en su mesa de despacho, con un montón de papeles despachando y firmando. Inmediatamente se pone a nuestra disposición, ofreciéndonos antes, con la galantería en él habitual, un cigarro que aceptamos.

Deseamos saber—le decimos—cuáles son las gestiones de esta Diputación desde que vino al poder, en relación con el ferrocarril Soria-Castejón.

Por lo que se refiere a la construcción—nos dice el señor Velasco—nada había que hacer entonces. Se trabajaba en todos los trozos con bastante intensidad y todo hacía presumir se terminase la construcción en el plazo marcado en la concesión. Pero en lo que sí hubo, y hay que trabajar, fué en las expropiaciones, que la Diputación anterior no resolvió. Este es un verdadero «mochuelo» que nos ha caído. Pero con la ayuda de unos y buena voluntad de otros, iremos dando solución a este problema. Permítame que haga constar un voto de gracias al competente y laborioso secretario de Aldealpozo, que fué el primero en enviarnos, firmadas debidamente, todas las hojas de cesión gratuita de los terrenos ocupados por el ferrocarril, hecha por los dignos vecinos de dicho pueblo. Confío en que los demás le imitarán con rapidez. También me es grato consignar que casi todos los pueblos cedieron gratuitamente sus terrenos, no exceptuando más que los de los hacendados forasteros, que son los que darán lugar, en algún caso, a ir hasta el expediente de expropiación por todos sus trámites. Pero en esto la Diputación no tendrá más que hacer que pagar lo que los Tribunales resuelvan, sin que en el pleito que pueda alguno promover tenga que ser parte esta Corporación, cosa importantísima a los efectos de los gastos.

....?

Nos preocupa hondamente el contenido de la pregunta. Estando en San Sebastián a fines de Agosto, tuvimos el honor de ser presentados a un soriano ilustre: D. Miguel Mantecón, concesionario de la construcción del ferrocarril que nos ocupa. Digo concesionario, porque aunque la concesionaria es la Sociedad «Vías y Obras», con domicilio en Zaragoza, el alma de esta sociedad es él. En seguida derivé la conversación hacia nuestro ferrocarril y, a la pregunta mía sobre fecha probable de terminación de la obra, dijo: «El gobierno en su deseo de reducir los gastos, ha limitado a diez millones la obra que pueda realizarse en el segundo semestre de este año, entre los ferrocarriles Madrid-Burgos y Soria-Castejón. Pero de esos diez millones luego han hecho la distribución de nueve, y uno, respectivamente. Al enterarme de esto—nos sigue diciendo el Sr. Mantecón—, me fui a Madrid para ver si se conseguía rectificar, y, de no ser posible, pedir que me autorizaran a trabajar y me certificaran la obra que hiciese, con el fin de poder negociar dichas certificaciones y obtener dinero para seguir trabajando. No conseguí ni una ni otra cosa.

Comprendí en seguida la transcendencia del problema que se presentaba, no solo por lo que pudiera afectar al retraso en la terminación de la obra, sino por la escasez de trabajo que podía producir en la provincia, en un año de escasa cosecha como este, o de nula, en los pueblos apedregados.

....?

En cuanto llegué a Soria, me apresuré a visitar al señor Vizconde de Eza, que me dijo que había oído algo relacionado con este asunto, pero no con los detalles que yo le comunicaba, y se

extrañó de lo que yo le decía porque él dice que había oído de labios del Ministro de Fomento que todos los ferrocarriles admitían espera de unos años, menos el Soria Castejón. Tomó nota de cuanto yo le comunicaba para ocuparse de ello en la reunión del Consejo Superior Ferroviario de que él es vocal.

....?

Iremos a Madrid para mover esta cuestión y otra no menos importante relacionada con la construcción de los caminos vecinales, que son nuestra preocupación constante.

....?

Como particular exclusivamente, puesto que oficialmente no tenemos competencia para inspeccionar, he visitado las obras y están muy adelantadas, tanto que yo creo que la explanación en un año se termina o acaso antes.

He oído comentar que las obras se llevan bien y de excelente fábrica; esto como lo más esencial de los informes que he recogido y que puede dar la Diputación.

Dando expresivas gracias al Sr. Velasco por su atención, salimos convencidos de que este asunto no se descuida para lo que estamos dispuestos a recordarlo periódicamente y con la frecuencia que las circunstancias exijan.

Estimularemos a la representación de la provincia a que siga sin cesar ese camino por el que hemos de seguirle hasta el final.

Insistiremos en nuestra campaña pro ferrocarril Soria-Castejón como tema todavía de palpitante actualidad, gustosos de llevar nuestro grano de arena a la magna obra redentora de esta provincia por su valor y transcendencia; reclamando de todo Gobierno, sea el que fuere, la merecida atención a nuestras legítimas aspiraciones.

S. C.

A. R. VALDESPINO Y HERMANO

JEREZ DE LA FRONTERA

Amontillado inocente

Xerez Quina

Estas especialidades no se sirven a granel

Nuestro XEREZ QUINA no es el más barato pero sí el mejor

CRONICA DE NEW YORK

El juego de los millones es la finalidad de la vida

Wall Street manda. La Bolsa en New York es la Diosa omnipotente que adoran todos los Norteamericanos ofreciéndola toda clase de sacrificios: trabajo, honor, hasta la vida. Aquí en los Estados Unidos se vive a fuerza de grandes sensaciones. Sin los grandes «crack» de Wall Street la vida sería monótona.

La psicología del norteamericano es suigeneris. La preocupación del Dólar es tan intensa que influye hasta en la vida diaria y en lo más íntimo.

Dos muchachos, uno y una, se conocen. Parece que se buscan. Comienzan en seguida un «flirt». Salen juntos en el «weekend». Y cuando están, solitarios, en un rincón de la Naturaleza al que no le falta más que el operador cinematográfico para que la escena se perpetúe él dice a ella:

—¿Cuántas secciones tienes de los petróleos mejicanos?

Y ella responde: mientras se colorea los labios.

—Petróleos mejicanos no, pero en cambio tengo minas en California.

Después de encender un cigarrillo el muchacho pregunta como la cosa más natural del mundo:

—Ove, qué te parece si me diéras un beso?

La muchacha sacándose de la boca uno de los cuachús que las yankis masean constantemente con la misma delectación que los camellos rumian exclama encogiéndose de hombros:

—Bueno.

Y alarga el hociquite sacando los labios pintados para que el galán acordándose de la última película que vio la beso «a lo Greta Garbo» sin que ella aparente haber sentido más emoción que la que demuestran sus palabras. Y dice:

—Te advierto que el rojo que yo uso para los labios es muy digestivo.

La conversación entre los muchachos continúa entre un cúmulo de números que representan las

cotizaciones últimas. Discuten y hasta llegan a incomodarse porque las acciones de unos yacimientos de petróleo nueva que se ha lanzado al mercado, van a subir o por que los últimos datos sobre el desarrollo de un nuevo ferrocarril acusan una futura baja.

Se casan. Compran y venden acciones probablemente de una misma compañía subiendo en ellas la cotización el marido, y bajando la mujer hasta que un buen día caen en la cuenta de que lo que más les conviene a los dos es divorciarse.

Aquel muchacho que empezó siendo un modesto empleado en un Banco, realizó un magnífico desfalco en el mismo Banco porque unas señoritas del conjunto del Teatro de revistas más popular de Broadway le exigió un día un buen automóvil, un buen abrigo de pieles y un buen aderezo de brillantes.

A la cárcel. Y a otra cosa.

Sabino de Madariaga.

COLECCIÓN UNIVERSAL

ha sido proclamada como la mejor, más amplia y barata biblioteca de clásicos españoles y extranjeros, antiguos y modernos, que existe en lengua castellana.

Se publican 5 números mensuales, pudiendo adquirirse al precio que se indica para cada obra, o bien suscribiéndose, con lo que se obtiene la rebaja de 10 céntimos por número.

Últimos títulos publicados

Garcin, Cobarde (núm. 1.135) 0,50 pesetas.

Shakespeare, Trroilo y Cressida, números 1.136, y 38), 1,50 pts.

Taine, Viaje por Italia, I y II, (números 1.139 a 43), 2,50 pts.

Shakespeare, La violación de Lucea, (números 1.144 a 45), 1 pta.

Idem., Coroliano, (números 1.146 a 48), 1,50 pesetas.

ESPASA CALPE S. A.

Ríos Rosas, 24, Madrid.

Apartado 548.

Aprendices

con o sin principios hacen falta en esta imprenta.

Bienvenido Calvo

ABOGADO

Plaza Mayor, 6 Soria

González Byass y Compañía

JEREZ DE LA FRONTERA

Vinos de Jerez Vinos de Oporto

Manzanilla de Sanlúcar

Cóñac Ierezano

Para obras históricas y de costumbres la Editorial

M. CASTRO

Inspector regional, L. Martín.—Valladolid, Puente Colgante, 5

Representante en Soria: R. Maza, Sanz del Río, 12

Se desean representantes bien retribuidos en todos los pueblos de la provincia.—300 obras terminadas para servir sin interrupción.—Gran exposición de regalos valiosos para los suscriptores

LOS AUTOMOVILES

Sucesos graves, de ayer

Todo el mundo, y nosotros desde estas columnas, tenemos pronosticado que en el trozo de la calle de Canalejas...

No es momento para nosotros el de ahora, discutir ni señalar defectos, ya que la desgracia nos toca...

Ayer por la tarde, sobre las seis y media, al salir del «Bar Reglero» instalado en el 4 de la calle de Canalejas...

El automóvil, Wippet SO 518, iba con marcha moderada, pero según el guardia municipal D. Pedro Martínez...

Recogido el niño de debajo del coche fué trasladado a la Casa de Socorro, en cuyo centro, los hábiles practicantes señores S. villa (D. A. y D. P.) le apreciaron una gran herida en la cabeza...

El médico D. Gregorio Clavo apreció también al niño la fractura de la clavícula del lado derecho haciéndole la cura provisional y certificado ambas heridas de pronóstico reservado.

En el suceso, como es consiguiente han intervenido las autoridades.

Otro accidente grave

También ayer por la tarde ocurrió un grave accidente automovilístico.

Regresaba de paseo por la carretera de Burgos el distinguido joven don Julián Oncías, ocupando un asiento en el coche, que conducía el primero, el también distinguido joven don Virgilio Rodrigo.

Carecemos de datos oficiales del suceso, pero es lo cierto que al salir de la carretera de Burgos y tomar la de Soria, el coche se desvió sufriendo horrible accidente sus ocupantes, que resultaron heridos.

D. Julián Oncías, sufre importantes heridas y menos leves el señor Rodrigo.

Lamentamos el percance y deseamos el pronto alivio de los heridos.

Otro suceso

Tampoco se nos han podido facilitar detalles de otro suceso ocurrido ayer tarde en el inmediato pueblo de Garray.

Dicen que un ciclista atropelló a un transeunte, resultando ambas personas heridas de gran importancia.

Cándido D Aparicio

ESCUULTOR MARMOLISTA Construcciones en mármoles y demás piedras. Especialidad en lápidas panteones, mauseleos y sarcófagos Valverde 6. MADRID

A los fabricantes de tejidos

La Delegación del Centro Internacional de Intercambio, de Barcelona, en Zagreb (Yugoeslavia), acaba de mandar un rapport a la citada Institución recomendando haga gestiones cerca de los fabricantes de tejidos de lana y algodón para que efectúen las gestiones necesarias, al efecto de introducir sus artículos en el mercado yugoeslavo.

Yugoeslavia es un mercado de gran interés para los exportadores de tejidos, pues, en el primer semestre del año actual, se han importado tejidos por valor de 336 758.177 Dinars, de los cuales corresponden a España 1.350 Dinars, lo cual da una idea del escaso interés que nuestro país ha dedicado al citado mercado.

Hay que tener presente que la firma del tratado de comercio entre ambos países, llevado a cabo recientemente, y el establecimiento de la línea de vapores desde el puerto de Xuxac a Barcelona, abren un amplio campo de acción no solamente para esta industria nacional, sino para todos los demás productos nacionales de exportación.

Según indica el delegado de Zagreb, nuestros fabricantes de tejidos, al intentar introducirse en el

mercado de Yugoeslavia, deben tener presente que sus mayores posibilidades están dentro de la producción de altas calidades, ya que en calidades inferiores, los países industriales vecinos de aquella nación, se hallan bien introducidos y realizan una exportación extraordinaria.

El Centro Internacional de Intercambio, de Barcelona, dará a las firmas interesadas en este asunto, cuantos datos obren en su poder.

Crónica de Viena

El murmullo del danubio azul

¡Viena...!

Antes de la gran guerra, fué Viena la capital de Europa que monopolizaba la alegría, la elegancia, la frivolidad de la vida, que emboza a los seres con una capa superficial de cosas ligeras haciéndoles olvidar hasta de sus dramas íntimos.

La guerra y la gran catástrofe de los Hamburgo cambió la fisonomía de Viena, que el abate Seipel transformó dándole un ambiente si no del todo nacional, al menos con una austeridad que no llegando nunca, a la que pasa sobre Avila, por el recuerdo de Santa Teresa de Jesús, por lo menos pudo quitarle mucha de aquella expansión valiente, que en todas las calles vienesas surgía, desde cada rincón, escapándose por las puertas de cada casa.

Donde no ha podido penetrar el cambio fisonómico de la moderna Viena, ha sido en Grinzig. A la vista del Danubio azul, que en compases vertiginosos de vals frenético ha difundido Strauss por el mundo, bajo los emparrados clásicos, las luces amortiguadas por cristales rojizos, junto a las mesas de pino sobre las que en soportes de hierro, las botellas o depósitos con el fondo alargado, contienen el vinillo vienés, de color de oro, picante y fuerte, traidor y alegre.

La política, desde que Austria se convirtió en Viena y sus alrededores han tomado un carácter particularísimo. De una parte, la influencia francesa se deja sentir directamente como medio de redención nacional; enfrente están los efectos de la propaganda alemana que quiere apoderarse de Austria para sumar sus súbitos a la República socialista, con fondo imperialista y aunque los alemanes no se ocultan, aunque en Alemania no se ocultan para demostrar su gran desprecio por los austriacos.

Martín Romínguez.

Casa de Castilla

Con inusitado esplendor y gran carácter familiar que hace resaltar cuál es la comprensión que a los castellanos caracteriza, tuvo lugar el día 4 la fiesta inaugural principio de nuestras actividades federalistas.

El salón de actos apiñado de hermosas castellanas que con su gracil presencia persistir en nuestro empeño nos invitaban, todo concurría a solidarizarse con nuestra empresa.

Con vibrante voz y acertada dicción expone el objeto de esta federación D. Simón Zurdo, presidente del C. Abulense, el de la Colonia Bajarana hace conciso estudio de los hechos y trabajos preliminares de esta federación resaltando nuestra buena disposición para empresa tan magna y finalmente el presidente actual de la Casa, a su vez del Hogar Soriano, resume el acto con una moraleja y la resena histórica de nuestro valor y desinterés para las gestas heroicas.

Conveniencia de que este valor y este altruismo se aplique en el interés de toda Castilla; con su moraleja al simil o caso de necesidad, de atención por una entidad que se dice labora por el bien de todos y cada uno de los castellanos quiere hacer constar una vez más la necesidad de la unión por lo comunes que son nuestros intereses

rebate hechos gloriosos de cada una de las provincias y entre todos detiene la atención del público en la bravura de la mujer salmantina que sabe defender con bravura las libertades de su pueblo cuando alguien trata de arrebatarla, execra a los que traicionaron el movimiento comunero castellano con dura frase para su enterrador. Como Castilla hasta esta fecha mantuvo a raya a sus reyes haciéndoles jurar fidelidad a sus leyes e interviniendo la hacienda no tomándose tributo que las Cortes no hubieran sancionado de antemano, por último dice el por qué no pueda unirse las dos Castillas, la Nueva y la Vieja, ya que las dos son bisabuelas

Estos breves discursos son coronados con prolongada ovación y un viva final a la Casa de Castilla.

Después, mientras los jóvenes preparan el baile que dé animación a los adoradores de Terspícore, todos son obsequiados con vinos finos y pastas las acostumbradas explosiones de magnesio y la fiesta que transcurre entre libaciones al dios Baco y propósitos firmes para el esplendor próximo de la Casa de Castilla llegado ya su primer deseo agrupar en su seno a todos los castellanos. Solo nos queda un pesar el por qué esto no se hizo antes.

Estos breves discursos son coronados con prolongada ovación y un viva final a la Casa de Castilla. Después, mientras los jóvenes preparan el baile que dé animación a los adoradores de Terspícore, todos son obsequiados con vinos finos y pastas las acostumbradas explosiones de magnesio y la fiesta que transcurre entre libaciones al dios Baco y propósitos firmes para el esplendor próximo de la Casa de Castilla llegado ya su primer deseo agrupar en su seno a todos los castellanos. Solo nos queda un pesar el por qué esto no se hizo antes.

GRAN BAR REGLERO RESTAURANT

NOTICIAS

Una revista

Ha salido a la luz pública en esta capital una nueva revista que lleva por título «La Lucha», y de la que es director D Antonio Mira Perceval.

Al saludo que dirige a la Prensa correspondemos cual merece, deseando a la nueva publicación larga vida.

Letras de luto

† Días pasados dejó de existir en esta ciudad la bondadosa y joven señora doña Sofía Díez Moreno, esposa del funcionario del Banco Hispano Americano don Fernando Alonso, al que acompañamos en su justo dolor

Enfermo

Desde hace varios días se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro querido amigo D Enrique de Obregón, Jefe de la Sección de Cuentas de la provincia.

De todas veras deseamos al paciente un rápido restablecimiento.

Convocatoria

Para el día 23, a las doce horas, el Alcalde de Soria cita a los pueblos interesados, para que designen el representante que vendrá provisto de la oportuna credencial para tratar de los gastos de la administración de Justicia del Partido Judicial de la capital.

Burgo de Osma

Ha sido nombrado deán de la Catedral de esta villa el sacerdote D. Diego Bugallo Pita.

Las multas extrarreglamentarias.

El Gobierno ha acordado en uno de sus últimos Consejos la devolución de 500 000 pesetas, 100 000, 200.000 y 50 000; multas impuestas por Reales órdenes de la Dictadura a los señores conde de Romanones, D. Valeriano Weyler, D. Francisco Aguilera y D. Julio Quesada Canaveral.

En igual forma serán devueltas las multas que procedan en Derecho, para lo cual, en su día, se pedirán a las Cortes los créditos correspondientes.

Censado de la vida

Dicen de Osma que el vecino de 74 años de edad, Santiago García Badorry ha sido hallado, ahorcado, en un corral de aquella villa. El desventurado suicida había manifestado ya a varios vecinos el propósito trágico que ha realizado.

Palace Cinema

El próximo domingo se proyectará en este concurrido Salón, la película de la conocida casa Metro Goldwyn titulada «El remolque» interpretada por la bellísima Josephine Dunn y el popular actor William Haines

«El remolque» es una comedia de argumento interesantísimo, es la vida de un artista de circo que realiza trabajos sorprendentes y emocionantes.

Teatro Principal

«En manos de bandidos» es la película interesantísima que se

proyectará el sábado próximo en este Teatro, de la importante casa Metro Goldwyn e interpretada por los conocidos artistas Tim Mc Coy y Roy D Arcy. Este emocionante film nos recuerda las antiguas películas del Arizona con argumento modernizado.

El domingo estrene de la magnífica y sorprendente superproducción de ambiente ruso titulada «El batelero del Volga» de la conocida casa Selecciones «Julio César», e interpretada por William Boyd, Julia Faye y Elinor Fair y dirigida por Cecil B. de Miller, creador de «Los diez mandamientos», «El Rey de Reyes» y otras superproducciones.

«El Batelero del Volga» es una adaptación de la célebre novela del mismo título y aparece en esta película hermanados la belleza del argumento y la emoción del ambiente; una historia de amor desarrollada en Rusia durante los primeros días de la revolución. Es considerado este film como la más bella superproducción en la historia del Séptimo arte.

En Centenera de Andaluz

El domingo próximo por la tarde tendrá lugar en este pueblo la inauguración del nuevo local Escuela, recientemente construido.

Agradecemos al alcalde D Toribio Maqueda, la invitación que nos hace para poder asistir a la fiesta.

Viajes

Han salido:

Para Madrid, después de haber pasado la temporada de verano en Herreros, la señora D.ª Engracia Andrés, viuda de Nicolás y familia.

—Para Madrid, el prestigioso abogado D Pedro de San Martín.

—Para la misma capital D. Jesús Molinero y familia.

—Para Barcelona, el joven repartidor de Telégrafos Jesús González.

Natales.

La esposa de nuestro buen amigo D. Julio Esteban, doña Teresa Manrique, ha dado a luz una hermosa niña.

—Igualmente ha dado a luz felizmente a una robusta niña, la esposa de nuestro distinguido amigo el inteligente Aparejador del Catastro D. Diego López.

Enhorabuena

Fallecimiento.

† Ayer falleció en esta capital después de penosa y larga enfermedad la señora doña Dorotea Díaz, esposa del industrial peluquero D Pedro Monge

Hoy a las cinco de la tarde ha sido conducida al Cementerio Católico, a cuyo acto han asistido infinidad de amigos.

A su esposo e hijo Bias, nuestro pésame más sentido.

Para cuanto se relacione con este periódico en la República Argentina, nuestros lectores deben dirigirse a

D. Andrés Nuño

Rivadavia, 96.—LUJAN, f. c. o.

Único representante

Reglero.—Soria

TALLERES TIPOGRAFICOS DE

EL PORVENIR CASTELLANO

Dirección telegráfica: REGLERO.-SORIA

Confeción de toda clase de impresos comerciales

Impresos comerciales a varias tintas

Esquelas de funeral Libros Recordatorios

Tarjetería Folletos Etc. Etc.

Siempre precios equitativos

Débiles

tomad el
acreditado

Elíxir Gallol

que da Vida y Juventud

Es rápido científico agradable

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIN)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, aparecen con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: PRINCIPALES FARMACIAS DEL MUNDO

PESCADERIAS REGLERO

Canalejas núm. 78 Plaza de Abastos, cajón núm. 11

Siempre precios baratos.—Siempre género del día.
Venta diaria de toda clase de pescados procedentes de los principales puertos del Cantábrico.

LAS PESCADERIAS DE CONFIANZA

Automóviles de alquiler

Gran servicio en coches de lujo y Omnibus

Siempre precios económicos.

Gabriel Liso

Numancia, 2.—SORIA Teléfono, 122.
Dirección telegráfica «AUTOMÓVILES»

CERAS, CAFÉS Y CHOCOLATES

casa de la viuda

Francisco Romero

Benavides de Orbigo (León)

SON LOS MEJORES

Viajante: M. Asensio.—Jadraque.

Martín Blázquez

CANTERO-MARMOLISTA

MAGALLANES, 28.—MADRID

Admite trabajos para su colocación en el cementerio de Soria y en los de sus pueblos. Lápidas, panteones, sarcófagos, mausoleos, cruces. Especialidad en berroqueño

Banco Español de Crédito

Domicilio social: Madrid, Alcalá 14 y 15

Capital social autorizado.—Cien millones de pesetas

Capital desembolsado: **46.687.000** Pesetas

Reservas: **48.852.986'16** Pesetas

Consejo de Administración.

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Cortina; Vice-Presidente: Ilustrísimo Sr. D. Luis A. de Estrada; id: Mr. J. Cambón; Administrador Delegado: Excmo. Sr. D. Pablo de Garañón; Administradores Excmo. Sr. Marqués de Alhucemas, Excmo. Sr. Marqués de Valdeiglesias, Excmo. Sr. D. César de la Mora, Excmo. Sr. Conde de la Montera, Excmo. D. Francisco Artillo, Sr. D. Antonio Sáez y Fernández Casariego, Excmo. Sr. Marqués de Viesca de la Sierra, Excelentísimo Sr. D. Manuel de Argüelles. Censor: Excelentísimo señor Conde de Aguilar.

CAJA DE AHORROS

Intereses: 4 por 100 anual abonados por semestres en 30 de Junio y 31 de Diciembre

Imposiciones a plazo

Abonamos hasta el 4 y medio por 100 anual

370 Sucursales en España y Marruecos

Sucursal de SORIA: Plaza de Guirre, 4 (Palacio de los Condes de Gómara)

Sucursales en la Provincia:

AGREDA: Plaza Mayor, 7 BURGO DE OSMA: Universidad, 1

GRANDES ALMACENES DE MADERA

Serrería mecánica,
Cemento, Yaso
Teja y Ladrillo

Se sirve a domicilio)

Exportación a provincias con camiones propios de la casa

Domingo Modrego

Tejera 32 SORIA Teléfono 41

Sucursal en Calatayud

Frante a la estación de M. Z. A.
Teléfono núm. 39

Manuel Ballesteros

SASTRE

Reformas militares.—Sastre de señora y caballero

EL PORVENIR CASTELLANO

Se publica lunes y jueves.

TARIFA DE PUBLICIDAD ANUNCIOS:

En primera plana.
Publicidad financiera, 0'80 línea
ESUELAS DE FUNERAL
En primera o segunda plana.
A dos columnas, 10 pesetas.—A tres 15

En segunda o tercera.
De una o cuatro líneas, 1'50.—Línea de cuerpo 8, 0'15. Línea del cuerpo 10 0'20.—Línea del cuerpo 12, 0'25.
En cuarto planu precios especiales.
El timbre por cada anuncio, a cargo del cliente

De una o cuatro líneas 2'00. Línea de cuerpo 8, 0'25.—Línea del cuerpo 10, 0'30.—Línea del cuerpo 12, 0'35

Para comunicados y remitidos rigen en este periódico los precios siguientes: línea de cuerpo 12, 0'60 pesetas; id. del 10 0'40, id. del 8, 0'30. En los comunicados de ley por cada línea que exceda del espacio correspondiente al doble de los precios anteriores

Academia de Mazas

La más antigua de España
Valverde, 22. (Toja la Casa)
MADRID

Ingenieros-Arquitectos

Se ha abierto una Sección independiente para la preparación Militar y otra para el Bachillerato

Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia, fundada en 1887, nos exime de elogios. Por sus aulas han pasado la mayor parte de los ingenieros y arquitectos que hoy ocupan puesto oficial. A estos deben pedir los padres antecedentes.

Preparación por Secciones independientes para ingresar en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos. Internado especial para 40 alumnos con la convivencia del propio Director D. Mariano de Mazas.—Pídanse Reglamentos.

¿Riquísimo Café Expres?

Gran Bar Reglero.—Restaurant

Reglero

El GRAN BAR REGLERO instalado en el 4 de la calle de Canalejas, (junto a la farmacia de Morales) reúne todas las condiciones y comodidad que pueda apetecer el público.

GRAN BAR RESTAURANT

Además, y esto es lo más interesante para el público, se sirve un exquisito café expres; y los licores todos son de marcas acreditadísimas sin adulteraciones de ningún género.

Valdespino (Jerez Quina y Amontillado) Coñac Domecq, Coñac González Byas, Anís Las Cadenas, Anís Favorito, Anís del Mono, Anisete Díaz, Aperitivo Martini Rossi. Ron de varias marcas e infinidad de vinos finos.

Teléfono núm. 50

La casa de los licores de categoría

Aviso importante: GRAN BAR REGLERO recomienda el vermouth Martini Rossi, el más famoso en España y en el extranjero y garantiza su procedencia.

El automóvil : : **FORD** Agencia : : : :
universal : : : : autorizada : : : :
Neumáticos Macizos Accesorios
Taller de reparaciones
Teléfono n.º 77 Gonzalo Ruiz SORIA : : : : :

FARMACIA Y DRUGERIA DEL CENTRO

ANSELMO PLAZA

Canalejas, 44, (Soportales).—SORIA

Especialidades nacionales y extranjeras. Apósitos.—Inyectables.—Aguas minerales. Análisis clínicos.—Despacho de recetas exacto a base de Productos químicamente puros.

No confundirse CANALEJAS, 44 SORIA
Farmacia del Centro.
Se despachan recetas de Beneficencia.